



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**MEDICINA HUMANA**

**5 "A"**

**MEDICINA DEL TRABAJO**

**RESUMEN HISTORIA**

**CATEDRATICO:**

**DR. AGENOR ABARCA ESPINOSA**

**ALUMNA:**

**MARIA CELESTE HERNANDEZ CRUZ**

**COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS; 03/09/2024**

# Antecedentes históricos del trabajo

Henry E. Sigerist Propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades.

Galeno Habla de la penosa situación de los esclavos y penados, encadenados y abrumados por el calor extraían el cobre de las minas de Cartagena, como una nota costumbrista, y no como un escenario patológico.

A finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales. Las primeras morbi metallici, se describieron en los comienzos de la Edad Moderna.

A mediados del siglo XV se prestaba atención, accidentes a los abundantes traumáticos y de enfermedades respiratorias entre la población minera. En 1700 se creó el puesto de médicos de minas, promovido por los poderes públicos, aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, 1ra y 2da edición de Bernardino Ramazzani. Aparece un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones, lo que se denomina higiene o salud pública.

José Parés y Franqués, describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almaden, y de las condiciones de vida y trabajo de los mineros. Real de Hacienda, incorpora la medicina en el medio laboral preindustrial en España, creando un gran dispositivo asistencial para los mineros creando el Real Hospital de los mineros (1752).

Lancashire (Inglaterra) brotes de fiebre se pútrida entre 1781-1784; Pasó de ser una enfermedad de lugares cerrados a la industria, y derivado de ello hicieron las primeras recomendaciones para mejorar las condiciones trabajadores textiles. higiénicas de los trabajadores textiles.

Juan Giné Partagás (Higiene del trabajo). Propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas, ni la salud pública.

Pedro Felipe Monlau, (Higiene industrial). Dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo, rechazarse y que debía rechazarse.

Chadwick: Estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano.

Adam Smith: **¿cómo considerar que una sociedad prosperara si no lo hacían los trabajadores?** De ahí nace la lucha por los derechos laborales.

La TOXICOLOGIA inicia en el siglo XIX en Francia, surge por la incorporación al campo médico legal de la química moderna y la metodología experimental.

Jean Baptiste Alphonse Chevalier, menciona las consecuencias de algunas sustancias en las pinturas (plomo, cobre y arsénico).

Tanquerel estableció que el cólico era un riesgo preferente entre pintores y alfareros, y fundamentó experimentalmente la vía respiratoria como la puerta de entrada del tóxico en el organismo.

La toxicología industrial se desarrolló en paralelo al auge de la industria química y a la creciente incorporación de sustancias tóxicas en los procesos productivos.

Karl Bernhard Lehmann. Realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación con la salud de los trabajadores. Primero estándares de disolventes orgánicos propuestos en 1886.

Tras los acuerdos de paz de Versalles, se creó la Organización internacional del trabajo (OIT), derivada de la ONU.

Bélgica en 1895, un laboratorio, tres inspectores y 149 médicos, bajo la dirección de Denis Glibert. Provinciales.

De los médicos de minas, médicos de las sociedades de socorro o cajas de seguro libre, legislación sobre accidentes laborales. Aparece la medicina del trabajo.

## CONCLUSION

En la historia de la medicina del trabajo, se dan a conocer acontecimientos históricos, así como también algunos autores que condujeron a la evolución para cada trabajo y cada trabajador, así como también en el ámbito médico, para que así los trabajadores en la actualidad tengan los derechos para garantizar el bienestar dentro del trabajo, y no solo ser esclavos, por ello se implementó lo que es la OIT que esta es la organización internacional del del trabajo. En la historia se inicia con un importante historiador de la medicina en el siglo XX Henry Ernest Sigerist, en el cual el propone que sea revisada la historia de la humanidad a través de lo que es la historia del trabajo, esto por la importancia de la sociedad. La medicina del trabajo evoluciona, ya que en los trabajadores ocurrían accidentes y enfermedades dadas por la carga de trabajo. Las primeras enfermedades laborales fueron la de los mineros como enfermedades traumáticas y respiratorias que esto sucede a inicios de la edad moderna, en la cual es preocupante, ya que los trabajadores no tenían sufrientes servicios o atención médica a ellos, es por esto que en 1700 se establecieron médicos de minas, es así como la medicina del trabajo evoluciona, en la cual también Charles Turner, hace referencia impórtate para la salud de cada trabajador para que en la actualidad los trabajadores tengan esta atención brindada para su salud, es decir su bienestar físico, mental y social dentro y fuera del trabajo. Es ahora una gran evolución para todos los trabajadores, ya que tienen mayores privilegios para su bienestar, y servicios de salud brindados, en cualquier situación ocurrida.